

Ensayo

**NOMBRE DEL ALUMNO: ERIKA MATEO
ALTUNAR**

**NOMBRE DEL TEMA: ACCIONES ESENCIALES DE
SEGURIDAD DEL PACIENTE**

**NOMBRE DE LA MATERIA: PRACTICA CLINICA
DE ENFERMERIA II**

**NOMBRE DEL PROFESOR: MARIANO WALBERTO
BALCAZAR VELAZCO**

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: ENFERMERIA

CUATRIMESTRE: 7°

ACCIONES ESENCIALES DE SEGURIDAD DEL PACIENTE

La seguridad del paciente es un aspecto fundamental en la atención de salud. Los errores médicos y las complicaciones pueden tener consecuencias graves y hasta fatales, es importante implementar acciones esenciales de seguridad del paciente para garantizar la calidad de la atención y proteger la vida y el bienestar de los pacientes. La atención de la salud es un derecho fundamental de todo el ser humano. La organización Mundial de la salud (OMS) estima que uno de cada diez pacientes hospitalizados sufre algún tipo de daño evitable por eso es importante implementar la seguridad del paciente para reducir el riesgo de errores y complicaciones.

El propósito es identificar de la forma más confiable posible a la persona, los diseños del proceso de identificación del paciente también se consideran todas las posibilidades variantes en la identificación precisa de los pacientes, por ejemplo; como identificar a un paciente desconocido o alteración del estado de conciencia.

Las acciones esenciales para la seguridad del paciente(AESP) son barreras de seguridad que buscan mitigar las consecuencias de acciones inseguras.

Ayudar a prevenir errores que dañen a los pacientes relacionados con el proceso de medicación. Mejorar la precisión de la identificación de pacientes, utilizando nombre completo y fecha de nacimiento, que permitan prevenir errores que involucren al paciente equivocado.

- Identificación del paciente
- Comunicación efectiva
- Seguridad en el proceso de medicación
- Seguridad en los procedimientos
- Reducción del riesgo de infecciones asociadas a la atención de la salud (IAAS)

- Reducción del riesgo de daño al paciente por caídas

El proceso de identificación del paciente también considera todas las posibilidades variantes en la de identificación precisa de los pacientes; por ejemplo, como identificar a un paciente desconocido o con alteración del estado de conciencia, así como recién nacidos y productos de embarazos múltiples. Los datos identificación se pueden encontrar en diferentes medios, por ejemplo; en membretes, brazaletes de identificación, tarjetas gafetes, entre otras

La seguridad del paciente implica la ausencia de daños prevenibles a un paciente durante el proceso de atención sanitaria, en particular, la reducción a un mínimo aceptable, de los riesgos de daños innecesarios relacionados con la atención de la salud.

La identificación y evaluación del paciente es crucial para garantizar la seguridad, esto incluye verificar la identidad del paciente, evaluar la condición clínica y los signos vitales, e identificar los factores de riesgo para las complicaciones.

Uso de medicamentos, el uso seguro de medicamentos es fundamental para prevenir errores y reacciones adversas.

Prevención de caídas y lesiones es esencial para garantizar la seguridad del paciente, evaluar riesgo de caídas, utilizar equipos de seguridad y ayudar al paciente a moverse con seguridad.

Control de infecciones para prevenir la enfermedad, esto incluye lava las manos frecuentemente, utilizar equipo de protección personal y limpiar y desinfectar superficies y equipos.

La comunicación efectiva es fundamental para garantizar la seguridad del paciente, informar al paciente y familiares sobre su condición y tratamiento. La comunicación puede ser electrónica, oral o escrita.

La implementación de acciones esenciales de seguridad del paciente es crucial para garantizar la calidad y seguridad de la atención de salud. Los profesionales de la salud deben comprometerse a seguir estos principios y protocolos para reducir el riesgo de errores y complicaciones, y mejorar los resultados de los pacientes. La seguridad del paciente es un derecho fundamental que debe ser protegido y promovido en todo los niveles de la atención de la salud.

La implementación de acciones esenciales de seguridad es un paso crucial hacia la mejora de la calidad y seguridad. Es importante que los profesionales de la salud continúen trabajando para mejorar la seguridad del paciente y abordar los desafíos de la atención de salud en el futuro.

BIBLIOGRAFIA

<https://www.gob.mx/salud/articulos/conoce-las-acciones-esenciales-para-la-seguridad-del-paciente?idiom=es>

who.int

[https://www.who.int > health-topics > patient-safety](https://www.who.int/health-topics/patient-safety)

[Supervisión de las acciones esenciales de seguridad del ...](#)

[Cielo México](#)

[http://www.scielo.org.mx > scielo](http://www.scielo.org.mx/scielo)